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衆議院経済産業委員会ニュース 

平成 26.5.28 第 186 回国会第 19号 

 

5 月 28 日（水）、第 19回の委員会が開かれました。 

 

１ 小規模企業振興基本法案（内閣提出第 51号） 

 商工会及び商工会議所による小規模事業者の支援に関する法律の一部を改正する法律案（内閣提出第 52 号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）全国商工会連合会会長             石 澤 義 文君 

     中小企業家同友会全国協議会副会長       国 吉 昌 晴君 

     板橋区立企業活性化センターセンター長     中 嶋   修君 

     ダイヤ精機株式会社代表取締役         諏 訪 貴 子君 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

武 村 展 英君（自民） 

・小規模企業からは、小規模企業振興基本法案により経

営が良くなるのかという声が聞かれるが、本法制定後

にどのような施策が特に必要となるのか、各参考人の

見解を伺いたい。 

・小規模企業支援機関のうち、商工会及び商工会議所が

中核として小規模企業を支援していくためには、どの

ような施策が必要か、中嶋参考人の見解を伺いたい。 

 

國 重   徹君（公明） 

・商工会及び商工会議所の核となる経営指導員を今後ど

のように育成し、確保していくのか、石澤参考人の見

解を伺いたい。 

・小規模企業が本当に必要としているのはどのような支

援なのか、中嶋参考人及び諏訪参考人の見解を伺いた

い。 

 

岸 本 周 平君（民主） 

・中小企業の経営者にとって中小企業憲章が有する意義

とは何か。また、中小企業憲章の国会決議を求める理

由について国吉参考人はどのように考えるか。 

・国の中小企業関係支援策が多くある中、事業者にとっ

て本当に役に立つ支援策はどれであり、また、望まし

い支援策としてどのようなものがあるか、中嶋参考人

及び諏訪参考人の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

今 井 雅 人君（維新） 

・商工会及び商工会議所に置かれている経営指導員につ

いては、高度な経営指導を行えるような能力よりも、

専門家への「つなぎ」を行う能力を高めていくことが

重要であると考えるが、この点について石澤参考人は

どのように考えているのか。 

・省エネルギー及び再生可能エネルギーの推進により、

中小企業にとってはビジネスチャンスが生まれるので

はないかと考えられるが、この点について国吉参考人

はどのように考えているのか。 

 

三 谷 英 弘君（みんな） 

・女性経営者の利点及び苦労した点について、諏訪参考

人の見解を伺いたい。 

・中小企業が事業継続か廃業かという選択に直面した場

合に、それをどのように見極めるのか、中嶋参考人の

見解を伺いたい。 

 

小 池 政 就君（結い） 

・商工会及び商工会議所の利用率が低迷している理由に

ついて、中嶋参考人の見解を伺いたい。 

・小規模企業が他分野へ進出する際に必要となる取組に

ついて、諏訪参考人の見解を伺いたい。 

 

塩 川 鉄 也君（共産） 

・持続志向型の小規模企業を支援する意義及び重要性に

ついて、石澤参考人の見解を伺いたい。 

・廃業率の低下に向けた施策の重要性について、中嶋参

考人の見解を伺いたい。 


